



Luzern, 17. August 2023

SPERRFRIST: 17. August 2023, 8.00 Uhr

Medienmitteilung

Luzernmobil sucht Personen, die einen Monat auf ihr eigenes Auto verzichten

Die Art und Weise wie wir mobil sind, ist Gewohnheitssache. Hilft ein Anreiz, um die eigene Mobilitätsroutine zu verändern? Das will Luzernmobil mit einer Mobilitätschallenge herausfinden. Luzernmobil sucht Personen im Kanton Luzern, die während einem Monat den eigenen Autoschlüssel abgeben und andere Mobilitätsformen testen. Dazu steht den Teilnehmenden ein Mobilitätspaket zur Auswahl. Luzernmobil leistet mit der Challenge einen Beitrag zur Mobilitätswende und möchte zum Nachmachen anregen. Wer an der Mobilitätschallenge teilnehmen will, kann sich jetzt auf der Website von Luzernmobil bewerben.

Sie möchten Ihr eigenes Auto stehen lassen und stattdessen auf eine nachhaltige Mobilitätsform umsteigen? Das ist im Rahmen der Luzernmobil-Challenge mit wenig Aufwand aber viel Unterstützung möglich. Im Kanton Luzern stehen bereits eine Vielzahl an nachhaltigen und flächeneffizienten Mobilitätsformen zur Verfügung, die das Potenzial haben, um - ergänzend und kombiniert – ein bewusstes Mobilitätsverhalten zu leben. Hier setzt die kantonale Dachmarke Luzernmobil an, welche sich mit Themen rund um die Mobilitätswende beschäftigt. Luzernmobil ruft jetzt zur Mobilitätschallenge auf, ein Projekt, das in der Zentralschweiz noch nie lanciert wurde. Das Prinzip ist einfach: Teilnehmende tauschen während einem Monat, vom 16. Oktober bis 12. November 2023, ihren eigenen Autoschlüssel gegen ein Mobilitätspaket ein. Das Mobilitätspaket besteht aus einem öV-Guthaben, einem E-Bike, Car- und Cargobike-Sharing Guthaben und der Nutzung von Co-Working-Spaces sowie einem ziehbaren Einkaufswägel*. Mit dem Mobilitätspaket deckt Luzernmobil alle Mobilitätsformen ab, um eine Veränderung in Richtung eines flächeneffizienten und nachhaltigen Mobilitätsstils anzustreben. Die Teilnehmenden erhalten die Angebote während des Testmonates kostenlos. Interessierte können sich auf www.luzernmobil.ch/challenge für die Mobilitätschallenge bewerben.

Wie viele schaffen es, ihre Mobilitätsroutine zu ändern?

Luzernmobil setzt sich mit der Mobilitätschallenge das Ziel, dass nach dem Testmonat rund ein Drittel der Teilnehmenden aufgrund von positiven Erfahrungen und aus Über-

zeugung ihren eigenen Autoschlüssel definitiv abgeben und vollständig auf die Mobilitätsvielfalt im Kanton Luzern setzen werden. Dass dies möglich ist, haben zwei ähnliche Projekte von der Universität St. Gallen und dem Konsortium von 42hacks gezeigt. Menschen ändern ihr gewohntes Mobilitätsverhalten unter gewissen Bedingungen. «Die Challenge und das Mobilitätspaket sollen eine Starthilfe sein, um die eigenen Mobilitätsgewohnheiten zu überlisten. Wir sind gespannt, ob dieser Anreiz genügt», sagt Sarah Troxler, Projektverantwortliche von Luzernmobil.

Erfahrungen teilen und zum Nachmachen anregen

Die Luzernmobil-Challenge soll zum Nachdenken anregen, wenn es um das eigene Mobilitätsverhalten geht, Vorurteile auflösen und zu Nachahmern führen. «Für die eine oder andere Person wird die Mobilitätschallenge ein Aha-Erlebnis sein, etwa, dass der Arbeitsweg auch mit dem E-Bike gut machbar ist und für die seltenen Autofahrten auf Car-Sharing gesetzt werden kann», so Troxler. Luzernmobil steht den Testpersonen während der Challenge beratend zur Seite. Die Erfahrungen werden während der Mobilitätschallenge von Tele 1 dokumentiert und begleitet, sodass wertvolle Erkenntnisse aber auch Herausforderungen über das Umfeld der Testpersonen hin zur breiten Bevölkerung getragen werden können. Auf Luzernmobil.ch/challenge wird zudem ein Blog entstehen, in welchem die Testpersonen über ihren Alltag berichten.

Hier können Sie sich zur Luzernmobil-Challenge anmelden:

Sind Sie bereit, Ihre Mobilitätsroutine umzugestalten und vom 16. Oktober bis 12. November 2023 auf Ihr eigenes Auto zu verzichten? Wollen Sie ein Mobilitätspaket testen und während einem Monat damit vorwärtskommen sowie ihre Erfahrungen aus dem neuen Mobilitätsalltag teilen?

Dann bewerben Sie sich jetzt unter folgendem Link: www.luzernmobil.ch/challenge

***Diese Mobilitätspakete stehen Ihnen zur Auswahl:**

Paket «Freude-am-Gefahrenwerden»

- Monats-GA 2. Klasse im Wert von CHF 420
- Eigenes E-Bike Typ 25 km/h für einen Monat
- Car-Sharing Guthaben im Wert von CHF 50 von beliebigem Luzerner Anbieter
- Cargobike Guthaben im Wert von CHF 20 von beliebigem Luzerner Anbieter
- 2 Co-Working Tage bei beliebigem Luzerner Anbieter
- Einkaufstrolley für Transporte zu Fuss oder mit dem Velo

Paket «Like-to-Bike»

- Eigenes E-Bike Typ 45 km/h oder Lastenvelo für einen Monat
- öV-Guthaben im Wert von CHF 200
- Car-Sharing Guthaben im Wert von CHF 100 von beliebigem Luzerner Anbieter
- Cargobike Guthaben im Wert von CHF 20 von beliebigem Luzerner Anbieter
- 2 Co-Working Tage bei beliebigem Luzerner Anbieter
- Einkaufstrolley für Transporte zu Fuss oder mit dem Velo

Fotos

- **Foto 1: «Neue Mobilitätsformen ausprobieren und mehr öV fahren»**
Bildlegende: Alin Zürcher macht's schon vor und pendelt grossmehrheitlich mit dem öV. Weitere Erfahrungsberichte auf www.luzernmobil.ch
- **Foto 2: «Es geht meist auch ohne Auto»**
Bildlegende: David Schwarzentruher hat seine Mobilität umgestellt und ist meistens mit seinem E-Bike unterwegs. Weitere Erfahrungsberichte auf www.luzernmobil.ch

Weitere Informationen

- Luzernmobil www.luzernmobil.ch/challenge

Auskünfte

17. August 2023, 10.00 - 12.00 Uhr
Sarah Troxler, Projektverantwortliche Luzernmobil
Email: sarah.troxler@vvl.ch
Telefon direkt: 041 228 47 38